

Año XXXIII Santa Isabel, 26 de Abril de 1936 Núm. 919

# LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA  
PUBLICADA CON APROBACION ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS  
HIJOS DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARIA

Precios: Colonia 15 pts. Fuera de la Colonia 18 pts.- y certificada 25 pts. al año.  
Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que la solicite.

**SUMARIO.** Portada, nuestro grabado—Santoral—Proselitismo Musulmán—No se encuentra la solución—Asamblea General de la Cámara Agrícola—Se acaba la guerra? Por el Africa—Noticias de la Colonia; de Santa Isabel—Radios de prensa.



## NUESTRO GRABADO

El Excmo. P. Vicario difunto al salir de la Capilla en una de tantas Reducciones del Continente después de administrar la Confirmación.



## INDICADOR RELIGIOSO

## SANTORAL

- 27 L. Ss. Antimo, Castor y Anastasio, mrs.  
 28 M. Ss. Pablo de la Cruz, fd. y Prudencio, ob.  
 29 M. Ss. Secundino, Emiliano y Tértulo, mrs.  
 30 J. Ss. Severo y Donato, obs. y Matilde, reina.

## MAYO

- 1 V. Ss. Felipe y Santiago, ap. y Amador, ob.  
 2 S. Ss. Atanasio, ob. y dr. Félix y Eugenio, mrs.  
 3 D. † Ss. Alejandro, Antonino y Maura, mrs.

---

 Proselitismo musulmán

Por JON DE OLAETA

Una de las grandes religiones no cristianas que pretende lograr difusión universal es el islamismo. Trabaja y se afana, en efecto, con interés creciente por adueñarse de la masa pagana.

Esta su actividad proselitista es particularmente nefasta para la causa de la evangelización, ya por el fanatismo de sus propagadores, ya por la facilidad con que avanza y singularmente porque en las regiones sometidas al yugo de la Media Luna difícilmente se alza victoriosa la Cruz. La actitud de la religión musulmana es de afranca oposición contra toda actividad de los misioneros cristianos. Una vez de abrazarla, sus adeptos difícilmente se vuelven atrás.

El islamismo domina en la actualidad y cubre con sus sombras siniestras vastos territorios del Asia Occidental, Africa, parte del Asia Central, India Británica e Indias Orientales Holandesas. Como sistema religioso, es una amalgama de dogmas y de preceptos morales que, fácilmente, pueden ser asimilados, aún por los pueblos primitivos, tanto más cuanto que contiene también algunos elementos de verdad, tomados del cristianismo, y sobre todo, de la religión natural.

Por otra parte, el proselitismo musulmán adquiere formas diversas según el estado y circunstancias de cada país. Todo ello, junto con el trato de favor que, por razones políticas, le otorgan algunas grandes potencias colonizadoras, cristianas y europeas—de las que, por dominio directo, protectorado o mandato, depende el 74 por 100 de la población

musulmana—explican, suficientemente, esa propagación sorprendente y los incesantes progresos del islamismo.

No se puede precisar con exactitud la cifra total de sus secuaces, por falta de censo en varios de los países dominados por el mahometismo. En 1929, según estadísticas aproximadas de L. Massignon, el llamado «bloque musulmán» se componía, en números redondos, de 248 millones de miembros, pertenecientes a los siguientes grupos étnicos: hindú, 64 millones; malayo, 51; arabizado, 38; turco, 34; iraníano, 26; negro, 23; chino, 7, y balcánico, 5.

A juicio del citado escritor, en toda la masa musulmana se observa un intenso y general anhelo de «vida común y una tendencia permanente a la unidad», máxime ahora cuando el sistema doctrinal islámico acusa, en algunos puntos básicos, la presión de las nuevas exigencias culturales, económicas y políticas, importadas de los países occidentales.

Como consecuencia, en estos últimos años se han celebrado varios Congresos panislámicos que abordaron cuestiones fundamentales referentes al dogma y su conservación, como también la instrucción de las masas y la actividad «misionera».

Siempre se ha distinguido el mahometismo por su espíritu de ardiente proselitismo, pero hasta la fecha fomentábanlo más bien iniciativas de carácter individual. En cambio, el islamismo moderno, en la India sobre todo donde radica el mayor contingente de sus secuaces, adoptándose a la mentalidad y necesidades del siglo XX, actúa en su labor de propaganda, conforme a un plan sistemático y organizado, con servicios propios de Prensa y misioneros especializados en centros de formación, mientras que entre los pueblos que trata de conquistar, consolida su avance, implantando instituciones varias, ya de enseñanza, y de beneficencia.

Al mismo tiempo se esfuerza en inculcar el espíritu «misionero» a todos y cada uno de sus miembros. Ilustran ampliamente este extremo las palabras que el caudillo mahometano de la India, Maulana Muhammad Alí, insertaba recientemente en las columnas del «The call of Islam» de Lahore:

«La misión de los musulmanes en el mundo no consiste solamente en darse a su propio perfeccionamiento, sino que se hallan tam.



bién en el deber de trabajar por el perfeccionamiento de toda la humanidad, sacando a los pueblos de las tinieblas a la luz difundiendo la verdad borrando las diferencias de colores y nacionalidades, fomentando la fraternidad universal, y finalmente, estableciendo la unión entre Dios y el hombre.»

La actividad proselitista musulmana se manifiesta especialmente intensa en algunas regiones africanas, en la India septentrional, en las Indias Holandesas y también en algunas islas de Oceanía.

La intención misional de junio de 1931 denunciaba ya el peligro islámico en el Continente Negro. En la zona occidental, donde hay unos 26 millones de negros idólatras, y entre las poblaciones animistas de la Mauritania, Sudán, Níger y Guinea se ha llegado a *musulmanizar* el 40 por 100 de los habitantes.

(Continuará.)

## NO SE ENCUENTRA LA SOLUCIÓN

Nos encontramos en estos tiempos frente a un problema que ninguno de los pueblos organizados puede resolver sin recurrir a las más peregrinas soluciones y este problema que a todos interesa resolver, es el Paro Obrero en el mundo.

La economía capitalista, ha barrido la máxima cristiana, "ganarás el pan con el sudor de tu frente" y encima de esto, no sabe cómo distribuir el exceso de producción.

El paro obrero no lo pueden resolver los hombres porque no saben, que en Rusia hay 22 millones de parados, en los Estados Unidos 14 millones, en Alemania a pesar de los esfuerzos de Hitler, tienen más de 2 millones de parados, en Inglaterra ya es una enfermedad crónica el paro obrero, en Italia a pesar de la empresa abisinia y sostener más de un millón de hombres sobre las armas, hay también paro forzoso.

El número de los parados no interesa, son cálculos sin control, unas veces exagerados otras veces empequeñecidos y finalmente lo único que se demuestra es la incompetencia de los imponderables en resolver tan urgente necesidad.

En España se habla de 850 mil parados,

podríamos multiplicar esta cifra por 3 o por 4, pero repito que el número de parados no hace al caso, lo urgente es que el hábito de "sin trabajo" va a arraigarse en la sociedad actual de tal manera, que para muchos ya es difícil iniciarse de nuevo al trabajo.

La solución del paro obrero con Obras Públicas es el mayor de los fracasos, si se soluciona con reparto de tierras mucho más fracaso aún, si se rebaja la jornada de trabajo, triple fracaso, y si se soluciona con discursos o promesas, ¡no hablemos más.

De los 1850 millones de habitantes del planeta no trabajan más de 200 millones y de estos 200 millones hay más de 50 millones de parados en paro forzoso.

En cambio tenemos al frente la paradoja ilógica, irritante, anti-cristiana, de que en medio de la abundancia, nos morimos o se muere la gente de hambre.

La gente no puede tomar café y el Brasil destruye más de 30 millones de sacos; sobra trigo y están abarrotados los mercados, y la gente no come pan, los chofers no pueden comprar neumáticos y se tira el caucho al mar, va la gente desnuda y se prende fuego al algodón para mantener el nivel de los precios; se recojen en la calle los pobres muertos de frío, y el carbón no encuentra salida en la boca de las minas, y así podríamos escribir miles y miles de hojas de diario.

Qué significa tanto absurdo?

Si Fernando Poo algún día produce 20 millones de kilos de cacao, cosa posible, será la ruina del colono, mientras que si produce la mitad se defenderá mejor.

Este contraste, tiene profundas raíces y nadie quiere descender al fondo de la gran tragedia de la vida; es más cómodo hablar que obrar.

La mecanización de los medios de producción, el constante desvelo de los sabios en describir cosas nuevas, el vértigo de la velocidad de la vida misma, va a dar con sus huesos a un interminable cementerio.

Es absurdo, mil veces absurdo, lo que ocurre y ocurrirá cada vez peor y con más graves caracteres, pero qué le vamos a hacer, si la gente lo quiere así. ....

En el siglo XX se casa menos gente que antes y aumenta la natalidad, cómo se explica el fenómeno.?

No es fenómeno ni nada que se le parezca, es absurdo y como tal absurdo hay que



enfocar la solución de tan vastos problemas.

Los desesperados creen en la solución del comunismo, si no fuera porque merecen toda clase de respetos en calidad de desesperados, habría que llamarles necios.

Mientras que los fabricantes de armas sólo ven la solución en guerras continuadas, ni una ni otra, ni esta, ni aquella, ninguna de

las soluciones es viable ni permanente mientras que la solución de la "cucaña" de el que quiera el pollo que suba a lo alto del palo, tampoco es solución, porque el palo se quebraría si subiéramos todos, la solución repito, es la del calendario, la solución mañana.

A. Navarro Babiloni.

## ASAMBLEA GENERAL DE CARACTER PUBLICO

DE SEÑORES AGRICULTORES, COMERCIANTES E INDUSTRIALES DE FERNANDO POO

CONVOCATORIA PARA EL DIA 26 DE ABRIL A LAS CUATRO

Se cita a todos los Miembros de la Cámara Oficial Agrícola, de Comercio e Industria del Distrito de Fernando Poo, a una ASAMBLEA GENERAL DE CARACTER PUBLICO que tendrá lugar en el Salón de Actos del edificio de la Cámara Agrícola Oficial de Fernando Poo el día veintiséis del corriente abril, a las dieciséis horas en punto, para resolver sobre el asunto contenido en orden del día.

Tendrán voz y voto todos los Miembros de la Cámara.

### ORDEN DEL DIA

Dar cuen a a la Asamblea de la conducta y actuación de los Miembros designados por el Gobierno General para constituir la Directiva de la Cámara, recabar su aprobación o desaprobación y consultar la conveniencia de establecer como misión básica la de estudiar, redactar proponer a la Autoridad del Gobierno las modificaciones de esencia al vigente Estatuto.

Santa Isabel de Fernando Poo, a 20 de abril de 1936.

*Potau & Domenech, Pedro García Amilivia, Eladio Lahoz, Manuel Luque.*

El Secretario,

**AGENCIA FORTUNY, LTDA.**

p. p.

**JUAN VIÑAS.**



## ¿SE ACABA LA GUERRA.?

AVE CESAR, MORITURI TE SALUTANT.

Algo así solían decir las legiones de Camisas Negras que durante un año han estado embarcando en los puertos italianos con destino al frente de batalla de Abisinia.

El gasto ha sido el mismo, la resignación idéntica, y paralelo ha sido el destino de la vieja Roma.

La guerra está terminando allá en las mesetas de Etiopía con la derrota nada humillante de las huestes del Negus y con una victoria de las Camisas negras que pasando el nuevo Rubicón han enseñado al mundo lo que puede hacer un pueblo que no concede importancia a la vida terrena.

Para qué quiere vivir un pueblo si la vida que vive es la muerte misma?

Esto es lo que llevaban los soldados de Graziani en su pecho patriota, la consigna sagrada de morir con honra antes que vivir sin ella.

Dijo Méndez Núñez frente al Callao estas palabras "más quiero para mi Patria honra sin barcos que barcos sin honra" y este estribillo lo repetían sin cesar los soldados italianos en su marcha hacia el teatro de los más amargos recuerdos de su vida.

La guerra en Etiopía será corta, terminará como era de esperar, pero no por esperada ha de extrañarnos la actitud soberana de ese pueblo que ha dado al mundo el más alto ejemplo de dignidad y de patriotismo.

El 3 de octubre de 1935 atravesaban las fuerzas de De Bono la frontera imaginaria de los etíopes, y solo siete meses después terminará esta lucha cruel entre las fieras humanas.

Cuando 52 Naciones declaraban en Ginebra las sanciones contra Italia, y se concentraban en el Mediterráneo los mastodontes erizados de torres de fuego contra Italia, las legiones expedicionarias de la Italia fascista embarcaban y repetían "ave Cesar morituri te salutant".

Con 300 espartanos dió Leónidas la batalla al poderoso Rey Jerjes en las Termópilas, causándole tales destrozos en su ejército de cinco millones de tropa mercenaria, que la mayoría repasaron de nuevo al otro lado del Helesponto.

Y con 300 burgaleses de Vivar, dió el Cid

a batalla a los cinco Reyes moros de Zaragoza llevándolos cargados de cadenas ante el Rey castellano en suprema ofrenda a la ingratitud.

Cómo iban 47 millones de italianos a perecer si la fuerza que da la dignidad y el desprecio a la vida trae consigo la más segura victoria?

Ya se habrán convencido los ciegos, los sordos y los mudos, que de nada sirven las amenazas, ni los libelos frente a una voluntad firme y decidida.

El Enano de la Venta ya murió, hoy día ya no interesan las fábulas de Esopo, la única realidad y a la cual no pueden los insensibles sustraerse, es la realidad de los hechos diarios de nuestra vida, y esos hechos escritos en pergamino y cincelados por mano maestra son los que constituyen la epopeya que está a punto de terminar.

Una guerra termina y una época de colonización empieza; los que hace meses embarcaban con el "ave Cesar morituri te salutant" hoy día viven en las mesetas etíopes una vida digna; de no haberla podido vivir, la muerte hubiera sido mucho más digna.

Que no se pierda el ejemplo y que tenga algún estímulo entre los nuevos profetas de la corrompida humanidad.

*Capirote.*

## Por el Africa

**Gran jefe africano que ha querido festejar el cincuentenario de su bautismo.**

Kisubi (Uganda).— El gran caudillo católico, Stanisla Mugwanya, antiguo regente del rey Chwa II y, durante veinticinco años, magistrado de Buganda, tan querido y respetado por los ugandeses, quiso, el 9 de enero último, celebrar cristianamente el quincuagésimo aniversario de su bautismo.

El venerable anciano, que posee varias condecoraciones otorgadas por su rey, por las autoridades del protectorado y por Pío X, que le distinguió en 1912 con la gran cruz de San Silvestre, pertenece al primer grupo de cristianos que evangelizaron en el Uganda los hijos del Cardenal Lavigerie. Stanisla Mugwanya hizo cristiano a los treinta y siete años, cinco meses antes de que murieran por Cristo los Beatos Mártires del Uganda



Hoy tiene ochenta y siete. Vive retirado de la vida pública desde 1921, en su finca de Bukerere, en la provincia del Kyaggwe.

Posee oratorio en su propia casa, donde diariamente reza con sus familiares.

Allí mismo tuvo lugar la ceremonia conmemorativa. Celebró la Santa Misa el Superior de la Misión de Namugongo, lugar donde, en 1886, sufrieron la tortura del fuego los mártires ugandeses.

Numerosos amigos del ilustre jefe y todos sus hijos y nietos se hallaban presentes.

Por la tarde, monseñor Campling, de los Padres Blancos, Vicario Apostólico del Nilo Superior, quiso efectuar, personalmente, en la función eucarística, para testimoniar su afecto especial al benemérito caudillo, modelo de virtudes cristianas ya en su vida privada como en la pública.

### Nueva catedral en la Nigeria

LAGOS (Nigeria).— A raíz del quincuagésimo aniversario de la misión, fué consagrada la catedral de Onitsha, en la Nigeria, dedicada a la Santísima Trinidad.

Los ocho jefes de las misiones de Nigeria y del Camerún, el gobernador y el Obispo de Onitsha, cien sacerdotes, millares de europeos e indígenas, llegados de diversos puntos de la región, participaron en la memorable ceremonia.

Las Misiones de la Nigeria y del Camerún Británico está atendidas por los Padres del Espíritu Santo, sacerdotes de las Misiones Africanas, misioneros de Mill Hill y por los sacerdotes de Saint Patrick. Con ellos colaboran religiosas de varias congregaciones.

---

## NOTICIAS DE LA COLONIA

### DE SANTA ISABEL

En la Santa Iglesia Catedral. El día 19 de los corrientes, S. Excia. el Sr. Obispo, confirió el Sacramento de la Confirmación a unos 310 de nuestros cristianos: el número fué realizado por el orden y religiosidad con que se desarrolló el acto, cosa un poco difícil en casos como este, en los que una multitud grande se pone en movimiento, en un recinto completamente lleno. Hoy día 26 administrará dicho Sacramento en Basupú, a donde ciertamente concurrirán de todo el

distrito, y desde Basakato a Sácriba.

S. Excia. aprovecha esa oportunidad para dar a los cristianos unas conferencias, que sobre ser prácticas de vida cristiana, son a la vez educativas y de un gran valor religioso-social.

**Nuestra Enhorabuena.** Y muy cumplida la damos a los Sres. Wilbardo Jones, por la nueva hija con que les ha favorecido el cielo en reciente fecha; así la madre como la hija se encuentran perfect mente: lo celebramos.

**Nuestras Fincas.** De hace unos años a esta parte se ha observado una verdadera revolución en lo que a mejoras higiénicas afectas al personal de las fincas se van llevando a cabo. No ha sido únicamente, secaderos, sino viviendas e instalaciones mecánicas, que sobre facilitar el trabajo de los braceros, se eliminan los trabajos pesados de transporte y otros similarse.

Hemos visto varias fincas, bastantes, y cada día van en aumento: hace unos días visitamos la nueva casa de empleados, las viviendas de braceros y las instalaciones, llevadas a cabo en la finca de Banapá de la Sociedad Unión Fincas, y verdaderamente aquello es una obra de gusto, de utilidad, de arte mecánica, que honra a la finca y a los que las han llevado a remate los Sres. Socios, Amilivia y Vizoso. Son muchas las personas que han pasado por el patio para ver todo aquel conjunto, y todos al salir han elogiado el gusto, buena distribución y oportunidad de detalles; el bracero bien instalado y con comodidad: nuestra felicitación.

**Hojita Parroquial.** Editada para España y en Barcelona, se distribuye en la Catedral, después de las principales Misas de los días festivos una Hoja instructiva, que si bien está condicionada para un público sencillo, podrá muy bien ser de provecho para espíritus más cultos, pues siempre servirá para refrescar ideas, que no por ser antiguas dejan de ser de actualidad, ya que la verdad nunca envejece.

---

### PASAJE regresado en el CIUDAD de CADIZ

D. Juan Juan Sintes, comercio; Gerardo Gómez, empleado; Pedro P. Guillén, funcionario; Anita Borrás, s/c.; Josefina Penalva s/c.; Antonio López, comercio; Francisco Vias, marinero; Silvestre Caldaí, marinero; Geor-



ge Schebsdat, comercio; Tecla Schebsdat; Lorenzo Irazusta, comercio; Juan Domínguez, comercio; Alfonso Alvarez, comercio; Pedro Catalán, comercio; Fausto Gual, funcionario; Mercedes de Viala, s/c.; Pedro Gual, s/c.; Antonio Cruz, id.; Félix Palenzuela, maestro nacional; Carmelo Martín, comercio; Magdalena Sánchez, s/c.; Carmelo Martín s/c.; Angel Martija, comercio; Eulalia Martínez, s/c.; Margarita Llorca de Orts, s/c.; Alfredo García, comercio; Félix Usano, funcionario; Edelmiro Fernández, comercio; César Morlote; Antonio García, id.; Martín Villa, id.; Vicente Llanomendi, id.; Fausto Ruiz, funcionario; Luis Gallego, radiotelegrafista; José Monedero, funcionario; Alberto Ruiz, comercio; Manuel Santacoloma, comercio; Próspero Estrada, id.; Jesús López, médico; Faustino Pérez, S. G. C.; Andrés Gala, comercio; Aurelio Hernández, id.; Marcelino Rivero, id.; Enrique López, id.; Gregorio García, id.; Fernando López, G. C.; Magín Vilaró, G. C.; Rafael Ceballos, farmacéutico; Bernardino Gomáriz, comercio; Francisca Giner s/c.; Minerva Gomáriz, s/c.; José Bello, comercio; Lucas López, militar; Ricardo Pasca, funcionario; Esperanza Montalvo, s/c.; Alfonso Estrada, comercio; Ricardo Cruz, id.; Luis Callico, id.; Florencio García, id.; Jeovan Mantá, id.; Paulino Hernández, funcionario; María Ocete, s/c.; y José Ngande.

## RADIOS DE PRENSA

20. *Madrid*.— El Ministro de la Gobernación manifestó anoche que la tranquilidad era absoluta en toda España. Ha llegado a esta capital el Ministro de la Generalidad Sr. Companys procedente de Barcelona que se dispone emprender viaje a Sevilla en compañía del Presidente de la República para asistir a las fiestas de abril de la feria sevillana. Noticias que se reciben de Sevilla participan que se prepara un grandioso recibimiento con una expresión clamorosa del respeto y admiración y cariño que dispensan sus paisanos a S.E. en cuyo homenaje será partícipe el honorable Presidente de la Generalidad. Ayer fué inaugurado el servicio aéreo, Madrid—Berlín establecido por la Compañía alemana "Luft Hansa" en colaboración administrativa con líneas aéreas postales españolas. El Junkers que partió

ayer mañana del aerodromo de esta Capital se elevó de Barajas. El avión que llegó por la tarde procedente de Berlín no pudo aterrizar en Barajas por las malas condiciones del terreno a causa de las lluvias teniendo que hacerlo en Cuatro Vientos. *El Cairo*; Comunican de Palestina que se han registrado graves desórdenes entre judíos y árabes especialmente en Haia donde cuatro judíos y dos árabes han resultado muertos resultando también con heridas graves un oficial de la Policía. Las autoridades han declarado el estado de alarma habiendo sido encargadas las tropas de mantener el orden. *Nápoles*;— Han zarpado para Africa tres navíos conduciendo seis mil hombres, marchando, también para el mismo destino otros dos navíos cargados de municiones y material de guerra. De Somalia ha llegado a este puerto el vapor, "Gradisca" que trae 700 soldados heridos, y convalecientes. *Addis Abeba*;— El Gobierno ha concentrado a la población en el hipódromo de la Capital para exaltar su valor invitándole a armarse para ir al encuentro del enemigo que marcha sobre la capital. Sigue ignorándose la posición de las fuerzas italianas. Se dice que numerosos indígenas han abandonado la capital con sus familias. También se han refugiado en las Legaciones de sus naciones numerosos extranjeros preparándose para marchar lo antes posible.

21 *Madrid*; Ayer fué motivo de comentarios el acuerdo de la minoría de la Ceda y del partido político que representa de abstenerse en las próximas elecciones de compromisarios para votar Presidente de la República. La Ceda por razones ya expuestas hace días considera que los partidos de oposición no tienen en las próximas elecciones aquella clase de garantías para la libertad del sufragio. En consecuencia ha dado órdenes a las organizaciones de provincias en el sentido de abstención reflejando la nota pues el Partido no quería asumir responsabilidades de una elección que por sus antecedentes, circunstancias y consecuencias va a ser contraria a la esencia de la misma República democrática con el aditamento de que grupos integrantes del Frente Popular anuncian designación presidente partido en lugar magistrado esté por encima lucha política.—Al recibir ayer el Ministro de Estado a los informadores políticos les manifestó que había llegado una comisión che-



coeslovaca encargada de negociar con delegados españoles un convenio comercial entre ambos países. *Ginebra*; El Consejo se reunió ayer a las 10'45 en sesión privada y en sesión pública a las 11 para enterarse del informe presentado por el Comité de los Trece sobre tentativas conciliatorias conflicto-abisinio. El Consejo de la Sociedad de Naciones concedió la palabra al Sr. Madariaga quien dió lectura del aludido informe. Inmediatamente después el Presidente declaró abierta la sesión concediendo la palabra parte en litigio: después de unos minutos de espera toma la palabra el Barón Aloisi manifestando que Italia no pretende prescindir de la Liga pidiendo aplicación integral del estatuto. *Roma*; La opinión general es que hoy aniversario de la fundación de Roma celebraráse en toda Italia una atmósfera de victoria y que con esta fecha se anunciará un nuevo éxito en el Africa oriental. *Addis Abeba*; Para la defensa de la capital se han manifestado las mujeres abisinias residentes que exponían sus deseos de luchar como hombres siendo la manifestación imponente y se calcula estaba integrada por más de cinco mil personas siendo muchas mujeres portadoras de armas de todas clases.—Se cree que la llegada de las tropas italianas es inminente por lo cual los indígenas están evacuando la capital con la máxima rapidez. La Legación de la Gran Bretaña se encuentra sitiada por súbditos de numerosas naciones pidiendo protección. *Londres*; Se ha facilitado un comunicado oficial en el que se expresa que teniendo presente el avance italiano sobre Addis Abeba se han tomado las medidas necesarias en la Legación británica de aquella capital para asegurar la protección a la colonia europea residente. *Habana*; El buque-escuela "Juan Sebastián Elcano" ha salido para Nueva York después de breve visita a esta capital. *Santiago de Chile*; El Gobierno ha levantado el estado de guerra que estaba en vigor desde principios de febrero después de la huelga ferroviaria y la intentona revolucionaria retirándose el Ejército. *Moscú*; El Sr. Koth Ministro de Negocios extranjeros de Noruega ha llegado ayer en visita oficial siendo recibido por el Sr. Litvinoff. *Jerusalén*; La muchedumbre apedreó un automóvil inglés que se dirigía a Jaffa. 3 ocupantes del coche sufrieron heridas. *Madrid*; Hoy comenzará el servicio aéreo entre Madrid-París que antes se hacía una

vez a la semana. *París* El número de candidatos a las próximas elecciones legislativas asciende a 4870.—

22 *Madrid*; El Presidente del Consejo, recibió anoche en el despacho oficial a los informadores políticos, manifestándoles que había visto en notas ampliatorias al Consejo celebrado por la mañana unas líneas dedicadas a la creación de un Patronato para la difusión de obras clásicas españolas.—No podía dar detalles acerca del asunto porque el oportuno Decreto estaba a la firma del Presidente de la República, pero la idea consistía en establecer un organismo que diera desarrollo necesario, pero con el menor carácter burocrático posible.— Ignoraba el Sr. Azaña la tirada de estas ediciones y cómo podrán ir presentadas, dependiendo todo ello del dinero que pueda facilitar el Ministerio de Hacienda.— En el Consejo de Ministros de ayer concediose un anticipo reintegrable a los yunteros asentados. Acordóse conceder diez millones de pesetas a la Junta de Socorros de Asturias.— Tomóse el acuerdo de que el Sr. Gordon Ordás, embajador de España en Méjico, asista como embajador extraordinario al acto de toma de posesión del Presidente de la República cubana.—El piloto civil Sr. Medrano en un monoplano de construcción nacional proyecta emprender el día 3 de mayo el vuelo Madrid—Buenos Aires, con etapas en Sevilla, Villa Cisneros, Dákar, Natal, Río Janeiro, llevándolo a cabo sin ayuda oficial ninguna. *Sevilla*; Los sevillanos han tributado un cordial recibimiento a su paisano Sr. Martínez Barrio, Presidente de la República: asistió a los festejos que le tenían preparados en la Feria sevillana; hoy miércoles emprenderá el regreso a Madrid.—*Abisinia*; Los italianos han avanzado 100 kilómetros en el Ogaden.— El mariscal Badooglio se trasladó del cuartel general a Dessié haciendo el viaje en el automóvil que fué ocupado al Negus.— Abdis Abeba en donde de un momento a otro se espera a los italianos se halla desierta.— Se ignora el paradero del Negus. *Nueva Escocia* Desde hace ocho días se encuentran sepultados dos médicos en una mina de oro.— Quedaron sepultados a causa de un derrumbamiento de tierras: 309 participan en los trabajos de salvamento noche y día.